

Actualité locale



ENFANCE AFFAMÉE = ENFANCE EN DANGER

32 familles saisissent le Tribunal Administratif, en référé pour la plupart d'entre elles, pour contester la légalité de la décision du Conseil Départemental du Calvados d'arrêter l'allocation mensuelle de subsistance. Cette allocation destinée aux enfants dont les parents avaient peu, voire pas de ressources a été versée aux familles concernées jusqu'à cet automne. Puis remplacement par un secours exceptionnel non renouvelable uniquement aux familles qui rencontrent un "accident de la vie".

Ces 32 familles ont entamé cette procédure de contentieux après le refus du Conseil Départemental de donner une suite favorable à leur demande exprimée dans un dossier de recours gracieux. Les audiences sont prévues à partir de la mi-mars.

Ces familles sont soutenues par onze associations d'aide aux personnes exilées, cinq formations politiques, 6 conseillers départementaux et un député.



Photo Ouest-France

Commémor'ation des personnes mortes et disparues aux frontières

le dimanche 9 février à Saint Aubin sur mer

Migrer pour vivre et non pour mourir

Des vêtements éparpillés sur la plage, des gilets de sauvetage abandonnés, des symboles de drames toujours plus nombreux, toujours aussi insoutenables.

Pour ne pas les oublier et leur redonner un peu d'humanité, des noms étaient inscrits sur des ardoises, des paroles ont crié l'indignation, de la musique a résonné comme une plainte.

Plus de 80 personnes ont perdu la vie en essayant de traverser la Manche en 2024

Dans le cadre de la journée mondiale de lutte contre les politiques migratoires meurtrières, cette cérémonie qui a rassemblé plus de 300 personnes, a permis de leur rendre hommage.

Les miens sont ma force

Récit d'une combattante pour la dignité

Martine Le Corre, militante ATD Quart Monde était invitée à présenter son livre à la Médiathèque de Caen le samedi 15 février.

La salle comble l'a émue. Compagnes et compagnons de route mais aussi de nombreux sympathisants étaient là pour l'écouter, avec son franc-parler, dérouler son parcours de vie et son engagement. La rencontre, dans son quartier, avec des volontaires d'ATD Quart Monde a été déterminante.

Sortir de la fatalité, passer de la honte à la fierté, retrouver de la **dignité**, exister tout simplement et prendre conscience du courage qu'il faut au quotidien pour s'en sortir, c'est le chemin qui l'a guidée.

C'est avec les plus démunis qu'elle a engagé ce combat qui l'a menée à rencontrer les plus pauvres un peu partout à travers le monde et à différents niveaux de responsabilité.



La rencontre était animée par Rémi Mauger.

Actualité nationale



Défenseur des droits
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

L'**Administration numérique pour les étrangers en France (ANEF)** est un téléservice ayant pour objectif de dématérialiser toutes les démarches concernant les étrangers en France. Mis en service pour la première fois au début de l'année 2019, le déploiement progressif de ce téléservice concernera à terme l'ensemble des demandes (validation de visa, titres de séjour, document de voyage...).

Dans un rapport publié le 11 décembre 2024, la Défenseure des droits dénonce les atteintes graves et massives aux droits des usagers nées de cette dématérialisation, conduisant par exemple une personne à se retrouver en situation irrégulière alors qu'elle remplit les conditions légales pour obtenir un titre de séjour. Une situation pouvant entraîner une perte d'emploi, de droits sociaux, d'un logement ainsi que des difficultés d'accès aux soins...

[Pour en lire plus](#)

Vie de l'association

Le Nigéria « Géant d'avenir et puissance en devenir »

Thème de l'Astipéro du 27 février

L'Astipéro est toujours un moment privilégié pour se rencontrer, prendre le temps d'échanger, inviter des amis à partager les combats de l'Asti. Pour cette 4^{ème} édition, le thème choisi était le Nigéria, pays dont sont originaires de nombreux migrants domiciliés à l'Asti.

Anne Battistoni, professeur de géopolitique a décrit avec clarté les contrastes de ce pays, ancienne colonie anglaise, indépendante depuis 1960.



1^{er} producteur de pétrole, ce pays compte pourtant 32 millions de personnes en insécurité alimentaire et possède l'espérance de vie la plus faible au monde 54,5 ans.

Le pays possède des atouts : une population jeune, des ressources naturelles, un dynamisme entrepreneurial et technologique.

Mais cumule des problèmes structurels : la malédiction des matières premières qui engendre la corruption, une économie criminelle florissante, un climat de violence extrême, un djihadisme sahélien et un état trop peu présent qui n'assure pas les services vitaux.

Pour en savoir plus : [le podcast](#).



Au 2^{ème} trimestre, nous accueillerons 3 stagiaires à l'Asti :

Apolline Cornille, actuellement en Master 2 Droit des Libertés à l'université de Caen sera avec nous 2 mois, du lundi 31 mars au vendredi 30 mai. Elle travaillera essentiellement avec Elise et l'équipe juridique.

Jargalmaa Purev, élève en seconde générale, fera un stage dit "Séquence d'observation en milieu professionnel" pour une durée de 15 jours, du 16 au 27 juin 2025. Elle découvrira différentes activités de l'Asti.

Beletech Gosse, étudiante en Sciences Po à Reims, sera un mois à l'Asti du 19 mai au 19 juin, dans le cadre de son « Parcours civique ». Elle découvrira toutes les activités de l'Asti.

À noter dans vos agendas

L'Assemblée générale de l'ASTI 14 aura lieu le **samedi 14 juin 2025**, au centre socio-culturel de la Grâce de Dieu de 9h30 à 13h.

Les dates de nos amis



Spectacle au profit de

Le temps d'un Toit
samedi 15 mars 2025 à 18h au Sillon



Urbaines danses : Senex compagnie
Solos des chorégraphes Sophie Di Stefano et Olivier Viaud
Lectures par Vincent Desmons, comédien
et metteur en scène de théâtre

Maison des jeunes et de la culture 1 rue d'Isigny - 14000 CAEN
Tél. 02 31 73 29 90 - mjc-cheminvert@wanadoo.fr

— Merci de ne pas jeter sur la voie publique —



Nuit
Bal Folk-Fest-Noz
L'association Mosaïc fête ses 10 ans

2015 - 2025

Samedi 29 Mars 2025

A partir de
20h00
salle de la
Fonderie

**Mosaïc
Kelt Trio+
Plume**

1 avenue du Haut Crépon
Hérouville St Clair
14200

Buvette sur place et
petite restauration

des surprises!!!

Entrée : 18 EUROS
habitants Hérouville St Clair*
et adhérents association Mosaïc : 10 euros
gratuit pour -12 ans

*sur présentation d'un justificatif

Réservation conseillée :
www.helloasso.com/associations.mosaic
ou 06 58 25 28 95

Renseignements: mosaicfolk.association@gmail.com

Association mosaïc "danses folk et traditionnelles d'ici et d'ailleurs"

ne pas jeter sur la voie publique

Le groupe Mosaïc Folk qui a animé le bal solidaire ASTI-CAMO en novembre au Bazarnaom fête ses 10 ans le 29 mars à la Fonderie à Hérouville. Si vous aimez danser...

Pour toute information complémentaire visiter notre site internet <https://asti14.org> ou écrire à : contact@asti14.org